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Jésus surprend une nouvelle fois son auditoire. Il rend grâce au Père pour 
l’accueil que lui font les “tout-petits”, les gens simples de Galilée et pour le 
rejet des sages et des savants, les prêtres, les scribes, les maîtres de la Loi. 
On le sent même heureux : “Oui, Père, tu l’as voulu ainsi dans ta 
bienveillance.” C’est ainsi que s’y prend Dieu pour se révéler.

Les gens simples et ignorants, ceux qui n’ont pas accès au savoir, ceux qui 
ne comptent pas pour la religion du Temple ouvrent leurs cœurs à Dieu et 
sont prêts à se laisser enseigner par Jésus. 
Ils le comprennent comme personne. 

La vision étroite et le cœur endurci des sages et des savants persuadés de 
ne rien avoir à apprendre sur Dieu, les empêchent de s’ouvrir à la révélation 
que leur fait le Père à travers son Fils.

Jésus achève sa prière en pensant encore aux “tout-petits”.
Opprimés et exploités par les puissants, ils ne trouvent aucun réconfort dans 
la religion du Temple. Leur vie est dure, et la doctrine des “sages et des 
savants” la rend plus dure encore. 

Jésus fera à ces “tout-petits” trois invitations. Écoutons-les.
La première. “Venez à moi, vous tous qui peinez sous le poids du 
fardeau…” Elle est aussi destinée à tous ceux qui perçoivent la religion 
comme un poids et vivent phagocytés par les règles et les normes qui les 
empêchent d’accueillir la joie de la Bonne Nouvelle. Dès qu’ils sont avec 
Jésus, ils perçoivent un allègement immédiat : “Moi, je vous procurerai le 
repos…”

La deuxième. “Prenez sur vous mon joug, [car] il est facile à porter, et 
mon fardeau, léger.”
Il faut changer de joug. Abandonner celui des « sages et des savants » trop 
lourd, pour prendre celui de Jésus qui rend la vie plus supportable. Non pas 
que ce nouveau joug exige moins. Il exige de fait plus, mais différemment. Il 
exige l’amour qui libère et fait vivre. 

La troisième. “Devenez mes disciples, car je suis doux et humble de 
cœur…” Comme les disciples, nous avons à apprendre à accomplir la Loi et 
vivre la religion avec l’Esprit de Jésus. 
Jésus ne complique pas la vie, Il la rend plus simple. 
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Il ne s’agit pas de multiplier les règles, de ne concevoir l’autre qu’à travers un 
prisme de normes et d’interdits, ou de se considérer soi-même 
irrémédiablement voué aux flammes de l’enfer, mais de vivre de façon plus 
humble et plus responsable pour accueillir en Jésus l’Amour du Père. 

Pour résumer :
“Venez à moi…” : je suis et serai TOUJOURS là, prêt à vous rejoindre.

“Prenez mon joug…” : car il est léger et n’en rajoutez pas de plus pesants, 
c’est à la fois stupide, inutile et nocif.
 

“Devenez mes disciples…” : Je ne suis pas au-dessus de vous à vous 
dominer et à vous écraser, mais AVEC VOUS pour vous apprendre à aimer 
comme je vous aime. 

Jésus ne complique pas la vie, mais la rend plus simple, plus vraie et 
plus humaine, pour autant qu’à l’orgueil et la suffisance qui enferment, 
nous préférions l’humilité qui ouvre le cœur et le regard sur le monde. 

Faux “Sages et savants” sclérosés ou “tout petits” débordants de la Vie et de 
la Joie du Père : de quel côté nous plaçons-nous ?


